

Fecha: 23-11-2019  
 Medio: Las Últimas Noticias  
 Supl.: Las Últimas Noticias  
 Tipo: Actualidad  
 Título: El 90% de las Ciclo Recreovías vuelve a operar este domingo en Santiago

Pág.: 31  
 Cm2: 778,2  
 VPE: \$ 4.279.530

Tiraje:  
 Lectoría:  
 Favorabilidad:  
 91.144  
 224.906  
 Positiva



Fuente: Intendencia Metropolitana y Ciclo Recreovía.

Son 31 kilómetros que estarán disponibles para peatones, ciclistas, corredores y skaters entre las 9 y las 14 horas

# El 90% de las Ciclo Recreovías vuelve a operar este domingo en Santiago

MELISSA FORNO

Luego de cinco semanas de suspensión, este domingo 24 nuevamente comenzará a operar la gran mayoría de las Ciclo Recreovías de la Región Metropolitana, cuales que se destinan exclusivamente para el tránsito de peatones, ciclistas, corredores y skaters, desde las 9:00 hasta las 14:00 horas, en el último día de la semana.

Según explica Gonzalo Stierling, geógrafo y fundador de Ciclo Recreovía, la Intendencia Metropolitana los autorizó para habilitar el 90% de los 37 kilómetros que comprenden estas rutas en la capital, incluyendo el Parque Metropolitano, las que comenzaron a funcionar en 2006.

Los 31 kilómetros que volverán a operar este domingo (ver mapa) son las de Las Condes, en el tramo de Costanera Andrés Bello que corresponde a esa comuna; Isidora Goyenechea, y Avenida El Bosque y Sánchez Fontecilla, al igual que el

**Solo habrá tres tramos suspendidos por razones de seguridad: alrededor de Plaza Italia, Santiago Centro y Vicuña Mackenna entre Gerónimo de Alderete y Trinidad.**



Gonzalo Stierling, director de Ciclo Recreovía, siempre usa la de Costanera Andrés Bello.

área de Sánchez Fontecilla con Príncipe de Gales que pertenece a La Reina. En Nuñoa nuevamente habilitarán los cuatro kilómetros de Avenida Irarrázaval (desde Fernández Concha hasta Ramón Cruz) para uso peatonal y de transporte no motorizado.

"En Providencia, los tramos de Pocuro, desde Antonio Varas hasta Tobalaba; Lyon, comenzando en Pocuro hasta Avenida Providencia; Pedro Valdivia Norte, entre la Costanera Andrés Bello hasta Avenida El Cerro; junto con una parte de Andrés Bello, que abarca desde Nueva Tobalaba hasta Pío Nono, también estarán activos. Pero desde La Concepción hasta Pío Nono no estará habilitado, por su cercanía

con Plaza Italia", precisa Stierling.

En tanto, en La Florida volverá a abrir Santa Amalia para los peatones, pero no estará autorizado el tramo de Vicuña Mackenna desde Trinidad hasta Gerónimo de Alderete.

"El circuito de Santiago centro, entre Pío Nono, que atraviesa Monjitas y Catedral, hasta la ruta Norte-Sur, no estará funcionando por razones de seguridad porque tenemos que evaluar qué tan convulsionado estará el domingo" por la contingencia social, agrega Stierling (vea más detalles en <https://bit.ly/33ctyzd>).

## A favor

A juicio del arquitecto Tomás Echiburu, candidato a doctor en ingeniería en transportes en la UC, "la autoridad no debería haber terminado con esta iniciativa los días domingo" durante las últimas cinco semanas.

Incluso cree que "tendrían que haberla extendido a otros días, especialmente, en un contexto donde el Metro y los semáforos no funcionan con total normalidad. A mi juicio, no existía ningún argumento pa-

ra no haberlas autorizado".

Echiburu, que además es investigador del Centro de Desarrollo Urbano Sustentable de la UC (Cedeus), cuenta que junto a su hijo de cuatro años usualmente utilizan las Ciclo Recreovías de Sánchez Fontecilla, ya que "son muy útiles para enseñarle a él a andar en bicicleta sin ruedas de apoyo".

"En el Cedeus consideramos como una buena alternativa destinar algunas calles solo para buses y ciclistas, porque son medios que transportan a más personas", asegura.

El intendente metropolitano, Felipe Guevara, considera que "retomar esta iniciativa, que reúne a muchas familias, es sin duda una demostración de que estamos devolviéndole la ciudad a nuestros vecinos. Estas actividades nos permiten avanzar en la integración social, en la recuperación de espacios públicos y en la construcción de una ciudad más acogedora con todos".

Según el gobierno regional, durante el próximo año se añadirán otras comunas al circuito recreativo, que actualmente favorece a 40 mil personas cada domingo.